

Martes 4 de Abril 2023

Número 1017

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#).

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Juzgar a Poutine

Autor : Arnaud de Nanteuil



La orden de detención internacional dictada contra Vladimir Putin el 17 de marzo por el Tribunal Penal Internacional es una apuesta arriesgada, dados los numerosos obstáculos para una posible condena. Pero esta decisión supone un importante paso adelante en la justicia internacional.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial **Elecciones** : Bulgaria - Finlandia **Fundación** : Reactivación **Ucrania** : Visitas/Kiev - Austria **Comisión** : Defensa - Digital **Parlamento** : Energía - Igualdad/Sueldos - Migraciones/asilo - Estado/Derecho - Protección/Consumidores **Consejo** : Energía - Comercio - Carburantes alternativos - Clima - Gas **Diplomacia** : Balance/2022 - Democracia **Tribunal de Justicia** : Datos **Agencias europeas** : Patentes **Alemania** : Países Bajos **Francia** : Nuclear **Polonia** : Rumanía **Reino Unido** : Alemania - Escocia **Montenegro** : Presidente **Consejo de Europa** : Reino Unido - Migración **OTAN** : Finlandia **FMI** : Chipre **Eurostat** : Inflación - Paro **Cultura** : España - Festival/Salzburgo - Festival/Baden-Baden - Festival/Aix - Exposición/Berlín - Exposición/Oslo - Exposición/Cracovia - Exposición/Dundee - Exposición/Bolonia - Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Incitar o prohibir



Mientras Estados Unidos confía en la ciencia y la industria para llevar a buen puerto su transformación ecológica, Europa se decanta por las normas y las prohibiciones. Debe desarrollar incentivos si quiere dar buen ejemplo, escribe Jean-Dominique Giuliani... [Leer más](#)

Elecciones :

El GERB en cabeza de las elecciones legislativas en Bulgaria



Según los resultados de las elecciones parlamentarias anticipadas del 2 de abril en Bulgaria, el GERB de Boiko Borissov obtendría el 26,54% de los votos y Continuamos el cambio, de Kiril Petkov, el 24,61%. El partido de extrema derecha Renacimiento quedaría tercero con el 14,19%. En total, seis partidos superaron el umbral del 4% para tener representación en el Parlamento. Lejos de aclarar la situación, estas quintas elecciones en dos años probablemente no permitirán formar una coalición de gobierno sólida y, por tanto, que Bulgaria salga de la crisis política... [Leer más](#)

El centro-derecha gana por poco margen las elecciones legislativas en Finlandia



El 2 de abril, el Partido de la Coalición Nacional (Kok) se impuso por escaso margen a los Verdaderos Finlandeses (PS) y al Partido Socialdemócrata de la Primera Ministra saliente, Sanna Marin, en las elecciones parlamentarias finlandesas. Según los resultados no definitivos, obtuvieron respectivamente el 20,8%, el 20,1% y el 19,9% de los votos. El líder del Kok, Petteri Orpo, tiene ahora que encontrar una coalición que le permita

gobernar... [Leer más](#)

Fundación :

Planes de recuperación europeos: cifras y prioridades



Para responder a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672 500 millones de euros. El 31 de marzo, España recibió un tercer pago de 6.000 millones de euros. Ya se han pagado más de 150.000 millones de euros a los Estados miembros. La Fundación ofrece un mapa interactivo de los planes país por país, para conocer los importes y calendarios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania :

Visitas durante la cumbre internacional sobre los crímenes de guerra en Boutcha



En la cumbre internacional sobre los crímenes de guerra en Butcha, celebrada el 31 de marzo en Kiev, varios dirigentes europeos se reunieron con Volodymyr Zelensky. El presidente ucraniano se reunió con la presidenta moldava, Maia Sandu, el primer ministro croata, Andrej Plenkovic, el primer ministro eslovaco, Eduard Heger, y el primer ministro esloveno, Robert Golob. Los dirigentes debatieron, entre otras cosas, la necesidad de nuevas sanciones contra Rusia y la creación de un tribunal especial para investigar el crimen de agresión ruso... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Discurso de Volodymyr Zelensky



El 30 de marzo, el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, se dirigió al Consejo Nacional de la República de Austria. Dio las gracias a Austria por su apoyo humanitario al pueblo ucraniano, por proteger la industria energética ucraniana de los ataques terroristas rusos con misiles y por apoyar el desminado del territorio ucraniano... [Leer más](#)

Comisión :

Tercer programa de trabajo anual del Fondo europeo de defensa



La Comisión adoptó el 30 de marzo el tercer programa de trabajo anual del Fondo Europeo de Defensa (FED), que asigna 1.200 millones de euros a proyectos de investigación y desarrollo en el ámbito de la defensa. El programa de trabajo también introduce nuevas medidas para fomentar la innovación en el ámbito de la defensa en el marco del Programa Europeo de Innovación (EUDIS)... [Leer más](#)

Ampliar el uso digital al ámbito del derecho de sociedades



La Comisión propuso el 29 de marzo una Directiva para facilitar a las empresas el uso de herramientas y procesos digitales en el ámbito del Derecho de sociedades de la UE. La propuesta pretende, en particular, facilitar las transacciones transfronterizas, aumentar la transparencia y la confianza empresarial y reducir la burocracia para las empresas transfronterizas... [Leer más](#)

Parlamento :

Acuerdo sobre la directiva de energías renovables



El 30 de marzo, los negociadores del Consejo y el Parlamento alcanzaron un acuerdo provisional sobre la Directiva de energías renovables para aumentar la cuota de estas energías en el consumo total de energía de la UE hasta el 42,5% en 2030, con un 2,5% adicional indicativo para alcanzar el 45%. Este acuerdo debe ahora ser adoptado formalmente por los dos colegisladores... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Adopción de nuevas normas contra el secreto salarial y las diferencias salariales



El 30 de marzo, los eurodiputados aprobaron nuevas normas para que las empresas de la UE faciliten información que permita a los empleados comparar mejor las retribuciones y poner de manifiesto las diferencias salariales entre hombres y mujeres. El Consejo debe adoptar ahora la directiva propuesta... [Leer más](#)

Votación sobre la reforma de la gestión de la migración y el asilo



La comisión de Libertades Civiles aprobó el 28 de marzo la actualización de 3 reglamentos: el de asilo y gestión de la migración, el de situaciones de crisis y el de procedimiento de asilo. Los eurodiputados aprobaron su posición sobre el nuevo reglamento relativo al control de las fronteras exteriores y el acceso a la información de las condenas penales de nacionales de terceros países. Ahora deben ser aprobadas en el pleno para que el Parlamento inicie las negociaciones con el Consejo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Resolución sobre el informe 2022 sobre el Estado de Derecho



El 30 de marzo, los eurodiputados adoptaron una resolución sobre el informe 2022 de la Comisión sobre el Estado de Derecho en la UE. Piden a la Comisión que amplíe el alcance de su informe para incluir la cuestión de los derechos fundamentales, en particular en la gestión en las fronteras de los inmigrantes... [Leer más](#)

Adopción de la reforma en materia de seguridad de los productos



El 30 de marzo, los eurodiputados adoptaron el reglamento sobre la seguridad de los productos de consumo no alimentarios para hacer frente a los riesgos vinculados a las nuevas tecnologías y al crecimiento de las ventas en línea, para proteger a los consumidores vulnerables y acelerar las retiradas de productos. El texto debe ser adoptado ahora por el Consejo... [Leer más](#)

Consejo :

Reunión de Ministros de Energía



El 28 de marzo, los ministros de Energía adoptaron su posición negociadora sobre dos propuestas que establecen normas comunes para el mercado interior de los gases renovables, los gases naturales y el hidrógeno. También alcanzaron un acuerdo sobre una propuesta para prorrogar un año el objetivo voluntario de reducción del 15% de la demanda de gas, y mantuvieron un debate sobre la revisión del mercado de la electricidad...

[Leer más](#)

Acuerdo sobre el instrumento anticoercitivo



El Consejo y el Parlamento llegaron a un acuerdo el 28 de marzo sobre el Reglamento relativo a la protección de la Unión y de sus Estados miembros contra la coerción económica por parte de terceros países (Instrumento de Lucha contra las acciones coercitivas). Este instrumento pretende disuadir a terceros países de ejercer coerción económica sobre la UE y sus Estados miembros, por ejemplo, imponiendo restricciones comerciales a estos terceros países... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Acuerdo sobre el despliegue de infraestructuras para carburantes alternativos



El Consejo y el Parlamento alcanzaron el 28 de marzo un acuerdo sobre el Proyecto de Infraestructura de Combustibles Alternativos (AFIR), para desplegar una red de infraestructuras suficiente para repostar y recargar vehículos y embarcaciones de combustibles alternativos o eléctricos. El acuerdo debe ser aprobado ahora por ambas instituciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Adopción de 4 medidas del paquete de ajuste al objetivo 55



El 28 de marzo, el Consejo adoptó varios textos del paquete de ajuste del objetivo 55 para reducir las emisiones de CO2 de aquí a 2030. Adoptó el Reglamento por el que se establecen normas más estrictas sobre las emisiones de CO2 de los automóviles y furgonetas nuevos, que prevé el fin de los motores de combustión en los vehículos nuevos en 2035. Adoptó el reglamento sobre el esfuerzo compartido por los Estados miembros, así

como el reglamento sobre uso de la tierra, cambio de uso de la tierra y silvicultura (LULUCF) y una decisión que modifica la reserva de estabilidad del mercado de derechos de emisión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Adopción formal del objetivo de reducción del 15% de la demanda de gas



El 30 de marzo, el Consejo adoptó formalmente el Reglamento por el que se prorroga un año, hasta el 31 de marzo de 2024, el objetivo voluntario de reducción de la demanda de gas en un 15% para los Estados miembros. Se mantiene la posibilidad de que el Consejo active una "alerta de la Unión" sobre la seguridad del suministro. Permite hacer obligatoria la reducción de la demanda de gas... [Leer más](#)

Diplomacia :

El año en el que la guerra volvió a Europa



El Alto Representante de la UE, Josep Borrell, publicó el 27 de marzo una recopilación de entradas de blog, artículos de opinión y discursos titulada "El año en que la guerra volvió a Europa. La política exterior de la UE en 2022". En ella analiza los temas que han dominado la política exterior de la UE en el último año... [Leer más](#)

Segunda edición de la Cumbre sobre la democracia



Del 29 al 31 de marzo se celebró la segunda Cumbre de la Democracia, liderada por Estados Unidos, para promover el modelo democrático en todo el mundo. El presidente estadounidense, Joe Biden, anunció la creación de un fondo de 690 millones de dólares para apoyar la "renovación democrática". El presidente francés, Emmanuel Macron, el canciller alemán, Olaf Scholz, el primer ministro británico, Rishi Sunak, y el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, reiteraron el imperativo de defender los valores democráticos, al igual que el presidente español, Pedro Sánchez, y el presidente polaco, Andrzej Duda... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tribunal de Justicia :

Los cursos en videoconferencia competen al RGPD



En una sentencia dictada el 30 de marzo, el Tribunal de Justicia reconoce que las videoconferencias en directo de clases en colegios públicos están sujetas al Reglamento General de Protección de Datos (RGPD)... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Suben las solicitudes de patente en Europa



En 2022, la Oficina Europea de Patentes (OEP) recibió un 2,5% más de solicitudes de patentes que el año anterior, según el barómetro Patent Index 2022 de la OEP, publicado el 29 de marzo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

Consejo de Ministros germano-holandés



El 27 de marzo, los Gobiernos alemán y holandés se reunieron en Rotterdam. Debatieron sobre la lucha contra el cambio climático, la mejora de las conexiones ferroviarias entre ambos países, la necesidad de aumentar la capacidad de actuación de la UE en la escena internacional y continuar con el apoyo militar a Ucrania... [Leer más](#)

Francia :

Comunicado sobre la cooperación nuclear europea



El 28 de marzo, al margen del Consejo de Ministros de Energía celebrado en Bruselas y a iniciativa de Francia, los ministros y representantes de 13 Estados miembros reafirmaron su compromiso de reforzar la cooperación europea en el ámbito de la energía nuclear, en particular para la investigación y la innovación, y una mano de obra nuclear cualificada. Destacaron que la energía nuclear es una tecnología clave para alcanzar la neutralidad carbono en 2050... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Polonia :

Visita a Rumanía del Primer Ministro



El 28 de marzo, el primer ministro polaco, Mateusz Morawiecki, viajó a Bucarest para reunirse con su homólogo rumano, Nicolas Ciuca, en el marco de las consultas intergubernamentales entre ambos países. Las consultas se centraron en la cooperación bilateral, la seguridad, los mecanismos de estabilización de los precios de los cereales, la agresión de Rusia contra Ucrania y las consecuencias económicas de la guerra, así como en la preparación de la cumbre de la OTAN que se celebrará en julio... [Leer más](#)

Otro enlace

Reino Unido :

Visita del rey Carlos III a Alemania



Del 29 al 31 de marzo, el Rey Carlos III realizó su primera visita al extranjero a Alemania. Carlos fue recibido en Berlín por el Presidente alemán Frank-Walter Steinmeier. El 30 de marzo se reunió con el Canciller Olaf Scholz y con la alcaldesa de Berlín, Franziska Giffey. Carlos III ha sido el primer monarca británico en pronunciar un discurso ante el Bundestag, en el que condenó la agresión rusa en Ucrania y elogió el "extremadamente valiente" apoyo militar de Alemania a los ucranianos. A continuación viajó a Hamburgo... [Leer más](#)

Otro enlace

Nuevo gobierno escocés



Tras su elección como líder del Partido Nacional Escocés (SNP), Humza Yousaf fue elegido formalmente Jefe de Gobierno por el Parlamento escocés el 28 de marzo. A continuación prestó juramento ante el Tribunal Supremo y anunció el nombramiento de su equipo ministerial el 29 de marzo. El nuevo Gobierno está compuesto por 10 ministros, 6 de ellos mujeres, apoyados por 18 viceministros, 9 de ellos mujeres...

[Leer más](#)

Otro enlace

Montenegro :

Jakov Milatovic elegido presidente, fin de la era Djukanovic



Jakov Milatovic (PSE!, "¡Europa Ahora!"), economista de 36 años, ganó las elecciones presidenciales en Montenegro en la segunda vuelta, el 2 de abril, con el 60,1% de los votos emitidos. El actual Presidente, Milo Djukanovic (DPS, "Partido Democrático de los Socialistas"), en el poder desde 1991 como Jefe de Estado o de Gobierno, obtuvo el 39,9%. El mandato presidencial es de cinco años, renovable una vez... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Críticas del GRETA al proyecto de ley británico contra la inmigración ilegal



El 29 de marzo, el Grupo de Expertos sobre la Lucha contra la Trata de Seres Humanos (GRETA) del Consejo de Europa expresó su profunda preocupación por la propuesta de Ley de Migración Ilegal del Reino Unido. En su opinión, el proyecto de ley supondría un paso atrás en la lucha contra la trata de seres humanos y la esclavitud moderna. Pide que se revise el proyecto de ley para garantizar su conformidad con el Convenio del Consejo de Europa sobre la Lucha contra la Trata de Seres Humanos... [Leer más](#)

Otro enlace

Llamamiento para acabar con los "pushbacks"



El 30 de marzo, el Comité para la Prevención de la Tortura (CPT) del Consejo de Europa pidió a los gobiernos europeos que pusieran fin a las devoluciones y evitaran los malos tratos a extranjeros en las fronteras, sobre todo en los centros de detención... [Leer más](#)

OTAN :

Hungría y Turquía ratifican la adhesión de Finlandia



El 27 de marzo, el Parlamento húngaro aprobó la adhesión de Finlandia a la OTAN por 182 votos a favor y 6 en contra. El 30 de marzo, el Parlamento turco aprobó la adhesión de Finlandia a la OTAN por unanimidad de los 276 diputados presentes. El ingreso de Finlandia en la OTAN ha sido aprobado ya por los 30 miembros de la Alianza. La ceremonia de adhesión tendrá lugar el 4 de abril en la sede de la OTAN en Bruselas... [Leer más](#)

Otro enlace

FMI :

Perspectivas económicas de Chipre



El FMI publicó el 30 de marzo sus perspectivas económicas para Chipre. Consta que la economía chipriota se muestra resiliente frente a las consecuencias de la guerra en Ucrania. Prevé una ralentización del crecimiento este año, pero las perspectivas a medio plazo siguen siendo sólidas. Entre sus recomendaciones, el FMI señala la importancia de reconstituir los márgenes presupuestarios, mantener el objetivo de la asistencia social y preservar la estabilidad financiera... [Leer más](#)

Eurostat :

Baja la tasa de inflación anual



Según una estimación de Eurostat publicada el 31 de marzo, la inflación anual de la zona euro fue del 6,9% en marzo, frente al 8,5% de febrero. La evolución de los precios de la energía es la principal fuente de este descenso de la inflación: -0,9%, frente al 13,7% de febrero... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Baja el paro



Según los datos de Eurostat publicados el 31 de marzo, la tasa de paro en febrero de 2023 era del 6% en la Unión Europea, frente al 6,1% en enero de 2023; y del 6,6% en la zona euro, frente al 6,1% en enero de 2023... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Semana Santa en España



Hasta el 9 de abril se celebra en España la Semana Santa. Para la ocasión se celebran numerosas fiestas tradicionales por toda España que ponen de relieve la cultura y las artes hispánicas. Esta semana histórica también es conocida por sus ricas variaciones locales, tanto en las principales ciudades españolas como en el campo... [Leer más](#)

Festival de Pascua de Salzburgo



El Festival de Pascua de Salzburgo se celebra hasta el 10 de abril. Se organizan numerosos actos culturales y artísticos, entre ellos uno sobre Richard Wagner... [Leer más](#)

Festival de Pascua de Baden-Baden



El Festival de Pascua de Baden-Baden se celebra hasta el 10 de abril. La Orquesta Filarmónica de Berlín ofrece una serie de conciertos. El festival de este año está dedicado a los compositores vieneses de principios del siglo XX... [Leer más](#)

10º aniversario del Festival de Pascua de Aix en Provence



Hasta el 16 de abril se celebra el Festival de Pascua de Aix-en-Provence. Para su décimo aniversario propone conciertos, conferencias y clases magistrales, también varios encuentros con algunos de los grandes nombres de la escena actual... [Leer más](#)

Hugo van der Goes en Berlín



Hasta el 16 de julio, la Gemäldegalerie de Berlín acoge una exposición dedicada a Hugo van der Goes, el artista holandés más importante de la segunda mitad del siglo XV. 540 años después de su muerte, la muestra reúne por primera vez casi todas las obras de Hugo van der Goes... [Leer más](#)

Thorvald Helleesen en Oslo

Hasta el 20 de agosto, el Museo Nacional de Oslo organiza una exposición dedicada a Thorvald Helleesen, uno de los pioneros del cubismo. Esta amplia retrospectiva del



artista incluye unas 70 obras, entre pinturas, gouaches, dibujos, así como costura y decoración de interiores... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El grupo de Cracovia, mito fundador del arte contemporáneo polaco



Hasta el 24 de septiembre, el Museo de Arte Contemporáneo de Cracovia dedica una exposición al Grupo de Cracovia. El público podrá descubrir la obra de este grupo de artistas, que estuvo en el origen y la vanguardia del arte contemporáneo polaco... [Leer más](#)

Exposición sobre el tartan en Dundee



El Victoria and Albert Museum de Dundee acoge hasta el 24 de enero de 2024 una exposición que celebra el tartán. Explora la compleja historia del tejido y examina cómo ha influido en muchos artistas, diseñadores, arquitectos y cineastas hasta convertirse en uno de los símbolos de Escocia que se ven en todo el mundo... [Leer más](#)

Estampas japonesas en Bolonia



Hasta el 23 de julio, el Palacio Pallavicini de Bolonia acoge una exposición dedicada a los antiguos grabados de monstruos japoneses. Se exponen más de doscientas obras de los siglos XVIII y XIX, entre ellas xilografías de Hokusai, libros raros y armaduras de samuráis... [Leer más](#)

Basquiat y Warhol en la Fundación Louis Vuitton



Hasta el 28 de agosto, la Fundación Louis Vuitton de París dedica una exposición a la colaboración de Jean-Michel Basquiat con Andy Warhol. La muestra recopila más de trescientas obras y documentos, entre ellos ochenta cuadros firmados por ambos artistas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Agenda :



4-5 de abril
Bruselas
Reunión de Ministros de Asuntos exteriores de la OTAN



5-8 de abril
Pekín
Visita a China de Emmanuel Macron y Ursula von del Leyen

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Basile Desvignes, Romain Maillot, Lina Nathan, Baptiste Comiti

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
Nº ISSN : 2729-6482

[Contacto / sugerencias](#)

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)